

BAB VI

KESIMPULAN, SARAN, DAN KETERBATASAN

PENELITIAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian tentang analisis penerimaan daerah sektor pariwisata studi kasus di Pulau Jawa pada tahun 2011-2017 yang diukur melalui variable independen, maka penulis dapat mengambil kesimpulan pada penelitian ini, yaitu sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil dalam penelitian ini diketahui bahwa jumlah wisatawan berpengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan daerah sektor pariwisata di Pulau Jawa. Semakin meningkatnya jumlah wisatawan yang berkunjung maka akan meningkatkan pendapatan daerah sektor pariwisata, maka hipotesis diterima.
2. Variabel jumlah obyek wisata dalam penelitian ini diketahui bahwa tidak berpengaruh signifikan terhadap pendapatan daerah sektor pariwisata di Pulau Jawa. Hal ini bertolak belakang dengan hipotesis yang mengatakan jumlah obyek wisata berhubungan positif terhadap pendapatan daerah sektor pariwisata. Jumlah obyek wisata yang meningkat tidak mempengaruhi pendapatan daerah sektor pariwisata. Karen tidak semua obyek wisata yang berada di Pulau Jawa dikunjungi dan disenangi oleh wisatawan.
3. Variabel jumlah hotel dalam penelitian ini diketahui bahwa berpengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan daerah sektor pariwisata di

Pulau Jawa. Meningkatnya jumlah hotel dengan sarana dan prasarana yang memadai maka akan memberikan kepuasan kepada wisatawan, sehingga wisatawan akan tinggal lebih lama di hotel tersebut yang akhirnya berpengaruh positif terhadap pendapatan daerah sektor pariwisata di Pulau Jawa, maka hipotesis diterima.

4. Variabel jumlah restoran dan rumah makan dalam penelitian ini diketahui bahwa berpengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan daerah sektor pariwisata di Pulau Jawa. Dengan meningkatnya jumlah restoran dan rumah makan maka akan meningkatkan pula pendapatan daerah sektor pariwisata di Pulau Jawa, sehingga hipotesis diterima.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang didapat, maka penulis memberi beberapa saran yang berkaitan dengan hasil penelitian yang dapat dijadikan sebagai masukan dan bahan pertimbangan yang bermanfaat bagi pihak-pihak yang berkepentingan sebagai berikut:

1. Pemerintah daerah diharapkan agar lebih disiplin atau tertib dalam memberikan data yang *up to date* agar semua keperluan yang berkaitan dalam perekonomian, khususnya dengan hal pendapatan daerah dari sektor pariwisata agar dapat berjalan dengan baik. Sehingga dapat dijadikan sebagai bahan evaluasi dalam pembangunan berkelanjutan.
2. Pemerintah daerah seharusnya dapat meoptimalkan pendapatan daerah dari sektor pariwisata yang berasal dari pajak hotel, pajak restoran, pajak hiburan, serta retribusi, sehingga pendapatan daerah dari sektor pariwisata dapat benar-benar memberikan kontribusi yang baik untuk daerah.

3. Pemerintah harus lebih memperhatikan tiga unsur dalam pariwisata yaitu atraksi, aksesibilitas, dan amenities, agar sektor pariwisata semakin kuat dan berkualitas.
4. Untuk penelitian selanjutnya yang berkaitan dengan penelitian ini, agar dapat lebih mengembangkan analisis dengan variable independen lain yang berpengaruh terhadap pendapatan daerah sektor pariwisata.

C. Keterbatasan Penelitian

Keterbatasan penelitian ini adalah kurangnya data yang memadai sehingga data yang digunakan sangat terbatas. Penelitian ini menggunakan data kuantitatif dengan periode waktu hanya 7 tahun yaitu dari tahun 2011 sampai dengan 2017. Variable yang digunakan hanya terdiri dari empat variable yaitu variable jumlah wisatawan, jumlah obyek wisata, jumlah hotel, dan jumlah restoran dan rumah makan.